

## TEXTE A

Extrait d'un texte lu par Gwendoline Côté, 6ème année, école Richelieu.

Enseignant Bernard Desmeules

La violence est un grave problème concernant le monde entier. De nos jours, elle est devenue inévitable. On la retrouve dans toutes les grandes villes, ainsi que dans les villages et les campagnes.

Lorsque l'on pense à la violence, on l'imagine surtout sous forme de guerres, de batailles ou de conflits. Cependant, la violence n'est pas que ça, elle peut être aussi psychologique. La violence psychologique est une forme beaucoup moins facile à percevoir, mais tout aussi importante. Elle se manifeste surtout par des mouvements et des actes : par exemple, rejeter quelqu'un, ne pas lui parler ou ne pas l'accepter dans ton équipe ou ta bande.

On peut retrouver la violence n'importe où. Dans le métro, dans les sports et dans les rues. Bref, où l'on retrouve un bon nombre de personnes. Bien sûr la violence est présente beaucoup plus dans les grandes villes que dans les plus petites.



### QUESTION

- **Repérez les indices informatifs** du texte